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ATA Nº09_2020 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA 
BAHIA - UFSB, REALIZADA EM 06/05/2020, NO CAMPUS 
JORGE AMADO. POR MEIO DE INTERMEDIAÇÃO 
TECNOLÓGICA. 
 

 
Presentes: Reitora: Joana Angélica Guimarães da Luz (Presidente da Sessão), Vice-Reitor: Francisco 1 

José Gomes Mesquita (PROPA), Janaina Zito Losada (PROGEAC), Fabrício Luchesi Forgerini 2 

(PROTIC), Sandro Augusto Silva Ferreira (PROAF), Lilian Reichert Coelho (PROEX), Rogério Hermida 3 

Quintella (PROPPG), Claudia Denise da Silveira Tondolo (PROGEPE), Decanos: Ita de Oliveira e Silva 4 

(IHAC-CJA), Marcelo Soares Teles Santos (CFTCI), Daniel Piotto (CFCAF), Silvia Kimo Costa 5 

(CFPPTS), Marcos Eduardo Cordeiro Bernardes (IHAC-CSC), Carlos Werner Hackradt (CFCAM), Luiz 6 

Antônio Silva Araújo - Vice-Decano (CFCHS), Alemar Silva Araujo Rena (CFA), Lívia Santos Lima 7 

Lemos  (IHAC-CPF), William Rodrigues de Freitas (CFCS); João Batista Lopes da Silva (CFDT); 8 

Representações: Aquilino Paiva Lins Júnior - Suplente (R-TAE), João Carlos Medeiros (R-Doc.); 9 

Nathalia Godinho Vasconcelos (R-Disc-CJA), Lia Valente Martins (R-Disc.-CSC); Elves Soares Meira  10 

(R-Discente-CPF), Arilson Pereira de Oliveira (R-Disc.-DCE). (R-Disc.-DCE).); Pauta: 1. Ata: 1.1 Ata: 11 

08/04/2020; 1.2 Ata: 20/04/2020; 3.1 Minuta de Resolução que dispõe sobre recuperação de 12 

crédito condicional (RCC) para componentes curriculares de conhecimento (CCC) da UFSB 13 

(Proc. 23746.000547/2020-07), Proponente: PROGEAC, Relatoria: Silvia Kimo Costa; 3.2 14 

Resolução que dispõe sobre regime de exercícios domiciliares para estudantes da UFSB – 15 

versão final após ajustes indicados pela Procuradoria Federal junto à UFSB (Proc. 16 

23746.0061231/2019-02), Proponente: PROGEAC; 3.3 Ações de combate a pandemia COVID-19, 17 

Proponente: Comitê Emergencial de Crise - Pandemia Covid-19 / Reitoria; 3.4 Segundo 18 

recredenciamento da FAPEX como fundação de apoio à UFSB (Proc. 23746.002218/2020-92), 19 

Proponente: PROPA; 3.5 Proposta de Gestão de Vagas para Ingresso no Curso de Medicina 20 

(Proc. 23746.001411/2020-56), Proponente: CFCS, Relatoria: João Batista Lopes da Silva; 4. O 21 

que ocorrer. 1.1 Ata: 08/04/2020: Aprovada; 1.2 Ata: 20/04/2020: Aprovada; 2.1.1 Representação 22 

Discente: Sem informes. 2.1.2 Representação Técnico: Sem informes; 2.1.3 Representação 23 

Docente: O professor João Carlos Medeiros informou que haverá uma assembleia geral dos 24 

docentes para discutir o processo e realizar um parecer alternativo referente a reformulação 25 

da Formação Geral. 2.2 Decanatos: A professora Lívia Lemos informou a respeito da campanha de 26 

coleta de alimentos que o CPF vem fazendo e que tem como público-alvo os alunos em situação de 27 

vulnerabilidade, além de pessoas que trabalham com reciclagem. 2.3 PROTIC: O professor Fabricio 28 

Forgerini informou que a Protic continua com suas atividades de forma ininterrupta. Afirmou que em 29 

breve será disponibilizado as novas versões do SIG que irá dar possibilidade de assinatura de atas 30 

para pessoas externas à universidade. Informou que a Protic tem feito algumas ações para organizar 31 

a execução das reuniões on-line. 2.4 PROAF: O professor Sandro Ferreira informou que nas últimas 32 

semanas a Pró-Reitoria de Acões Afirmativas tem priorizado a finalização do edital de seleção para 33 

auxílios e bolsas. Informou que ainda essa semana os auxílios referentes aos meses de abril e maio 34 

serão depositados. Informou que houve encaminhamento do processo de escolha dos projetos dos 35 

alunos cadastrados no banco de projetos. 2.5 PROPA: O Pró-Reitor Francisco Mesquita informou que 36 

as obras da Reitoria e do CPF foram retomadas, com os devidos procedimentos de segurança frente a 37 

situação nacional. Informou que existe uma expectativa para a liberação de recurso pelo Congresso, 38 

para compra de equipamentos.  2.6 PROGEAC:  A professora Janaina Losada informou que houve a 39 

participação da Progeac em uma reunião ampliada virtual do Colégio de Pró-reitores de Graduação 40 

Universidades Federais com grande adesão dos representantes. Também houve uma reunião com a 41 

Secretaria de Educação e toda a equipe dos dirigentes, diretores, vice-diretores e coordenadores 42 
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pedagógicos das escolas públicas (Cunis e Complexos Integrados) com a participação de toda a equipe 43 

responsável pela Diretoria de Ensino e Aprendizagem na coordenação de educação em rede. Nessa 44 

ocasião, foram discutidos os limites, os papéis e as demandas entre a universidade e a Secretaria de 45 

Educação. Informou que a UFSB tem alimentado a Plataforma Anísio Teixeira, junto com outras 46 

universidades. Informou que o edital dos Cunis está no momento da chamada geral e há um baixo 47 

número de matrículas homologadas. Informou que alguns PPCs dos novos cursos de 2º ciclo propostos 48 

retornarão aos Grupos de Trabalho, porque não cumprem a Resolução 27/2019 do Consuni, e 49 

precisarão ser corrigidos, com isso, pode haver atraso nos trabalhos e cronograma. Solicitou que os 50 

decanos tenham cuidado com as regras dos PPCs. Afirmou que é necessário que se faça um 51 

levantamento da condição do acesso às tecnologias e a mediação tecnológica de alunos e professores 52 

para que se possa iniciar um debate na instituição a respeito das aulas e do cumprimento do calendário 53 

acadêmicos que se encontra em suspensão. 2.7 PROPPG: O professor Rogério Quintella informou que 54 

será encaminhado o edital de PIBIPCI. Informou que no dia 07 de maio haverá uma Marcha Virtual pela 55 

Ciência no Brasil, uma iniciativa da SBPC - Sociedade Brasileira pelo Progresso da Ciência. 2.8 56 

PROEX: A professora Lilian Reichert informou que está havendo o processo de estruturação dos 57 

setores da Proex e que a comunicação está sendo feita, por enquanto, via e-mail da extensão. Informou 58 

que o edital 7 de 2020, de apoio e combate ao Covid-19, está em andamento, e estão sendo feitas as 59 

avaliações conforme o cronograma estabelecido. Informou que haverá um convite à comunidade 60 

acadêmica para diálogo a respeito da creditação de extensão da Proex. 2.9 PROGEPE: Claudia 61 

Tondolo informou que a Progepe está sendo organizada, com atualização do material e do conteúdo 62 

para colocar na página da Progepe no site da UFSB, bem como no SIPAC. Afirmou que as atividades 63 

continuam normalmente e que as solicitações podem ser encaminhadas via e-mail. 2.10 Reitoria: A 64 

Reitora Joana Guimarães informou que foi iniciado um grupo de discussão com os empresários da 65 

região, Prefeitura e Secretaria de Saúde a respeito de como o setor comercial irá retornar as atividades. 66 

Afirmou que a UFSB vem trabalhando arduamente, e em parceria com diversas instituições, para 67 

realização de mais e mais ações a serem feitas durante a pandemia, no sentido de combate a mesma. 68 

Informou que houve reunião virtual da Andifes que discutiu o retorno as aulas, as atividades remotas. 69 

Será realizada uma outra reunião abordando especificamente formas de atuar durante esse período. 70 

3.1 Minuta de Resolução que dispõe sobre recuperação de crédito condicional (RCC) para 71 

componentes curriculares de conhecimento (CCC) da UFSB (Proc. 23746.000547/2020-07), 72 

Proponente: PROGEAC, Relatoria: Silvia Kimo Costa. A professora Silvia Kimo fez a leitura de seu 73 

parecer, explicou questões pontuais a respeito do crédito condicional (RCC) para componentes 74 

curriculares e votou favorável à aprovação da Minuta. A professora Janaina Losada afirmou que esse 75 

processo atrasou devido a alguns problemas no encaminhamento e na realização da minuta anterior, 76 

que não estava adequada. Explicou que esse processo atende o direito dos alunos no sentido de 77 

recuperar componentes curriculares nos quais apresentam desempenho insatisfatório e ao mesmo 78 

tempo valoriza a realização dos componentes curriculares. Ressaltou que a temporalidade de aplicação 79 

da recuperação não poderia ficar muito distante do exercício do próprio componente curricular. O 80 

Professor Marcos Bernardes afirmou que é importante trazer o RCC para perto do Componente, pois 81 

do ponto de vista Pedagógico não causa prejuízo para o estudante. Questionou o que acontece com 82 

os CCs que não estão contemplados na minuta. Questionou se a média final é igual a 5. A professora 83 

Janaina Losada afirmou que existe a viabilidade e a aplicabilidade para aproximar a realização da RCC 84 

ao Componentes de referência no calendário acadêmico. Com relação aos CCs, destacou que a minuta 85 

vale para os componentes curriculares obrigatórios, optativos e livres, não sendo aplicadas nos 86 

componentes de estágios, Tccs e outras modalidades que possuem normativas próprias, não cabendo 87 

neste momento apontar os caminhos para esses outros formatos do trabalho acadêmico de ensino e 88 

aprendizagem. Respondeu ao questionamento dos conselheiros afirmando que as notas não foram 89 

alteradas do ponto de vista da construção das médias, foi incluída ao final um anexo com uma tabela 90 

para que pudesse dar ao aluno clareza e condições para poder se preparar para ser aprovado. 91 

Respondeu ao questionamento do Professor João Batista Lopes e afirmou que a média poderá ser 92 

alterada na tabela do quadrimestre e ficará média 6. Encaminhou-se para votação: Aprovado por 93 

unanimidade, considerando a média 6. 3.2 Resolução que dispõe sobre regime de exercícios 94 

domiciliares para estudantes da UFSB – versão final após ajustes indicados pela Procuradoria 95 

Federal junto à UFSB (Proc. 23746.006123/2019-02), Proponente: PROGEAC. A professora Janaina 96 

Losada afirmou que em dezembro a Procuradoria solicitou que fosse acrescentado alguns ajustes, do 97 

ponto de vista jurídico, no processo. Após esses ajustes o processo deveria passar pela aprovação do 98 

Consuni. Encaminhou-se para votação: Aprovado por unanimidade. 3.3 Ações de combate a 99 

pandemia COVID-19, Proponente: Comitê Emergencial de Crise - Pandemia Covid-19 / Reitoria. 100 

O professor Marcos Bernardes solicitou que os conselheiros concedessem a palavra a professora 101 

Joseline Pipi interlocutora da Reitoria no Comitê Emergencial. A professora Joselini Pipi afirmou que 102 

todas as informações a respeito das atividades que a universidade tem feito com relação a Pandemia 103 

estão sendo publicadas no site da UFSB. Afirmou que o boletim semanal a respeito do Covid-19 é 104 



 

                                                                                                                                                                                                    3/4 

encaminhado para a imprensa. Informou que haverá reunião com os assessores das IFs. Afirmou que 105 

haverá uma outra forma de organizar as informações para dar visibilidade interna e externa. O professor 106 

Marcos Bernardes afirmou que é preciso valorizar a participação dos setores envolvidos e a 107 

participação dos campi. Afirmou que não se pode perder de vista os impactos sociais, e que as frentes 108 

de atuação não se restringem apenas à questão de saúde, mas sim a implicações sociais, ambientais, 109 

culturais e econômicas. O professor Rogério Quintella se comprometeu a passar informações a respeito 110 

do funcionamento dos laboratórios. O professor João Batista questionou a questão do cronograma das 111 

aulas da universidade. A discente Lia Martins sugeriu que houvesse uma comunicação oficial da reitoria 112 
a respeito das aulas. A Reitora afirmou que haverá essa comunicação a respeito das aulas. 3.4 113 

Segundo recredenciamento da FAPEX como fundação de apoio à UFSB (Proc. 114 

23746.002218/2020-92), Proponente: PROPA. O Vice-Reitor Francisco Mesquita afirmou que o 115 

processo está todo instruído de maneira adequada a legislação e conforme estabelece a portaria 116 

ministerial n˚ 191 de 2012, e que está em condições de ser aprovado. Encaminhou-se para votação. O 117 

Conselho Universitário da Universidade Federal do Sul da Bahia (CONSUNI), em Reunião Ordinária 118 

realizada no dia 06 de maio de 2020, manifestou-se favorável à renovação da autorização do 119 

credenciamento da Fundação de Apoio à Pesquisa e à Extensão – FAPEX, bem como a aprovação do 120 

relatório anual de gestão da fundação e avaliação de desempenho. Aprovado por unanimidade. 3.5 121 

Proposta de Gestão de Vagas para Ingresso no Curso de Medicina (Proc. 23746.001411/2020-122 

56), Proponente: CFCS, Relatoria: João Batista Lopes da Silva. O professor João Batista fez a 123 

leitura de seu parecer. Informou em seu parecer que a proposta de Gestão de Vagas para Ingresso no 124 

Curso de Medicina apresenta-se como solução para atenuar as problemáticas vividas pelos estudantes 125 

do Bacharelado Interdisciplinar em Saúde. Sugeriu que a proposta seja retomada após a discussão e 126 

conclusão do fechamento ou manutenção do Bacharelado Interdisciplinar em Saúde, como também se 127 

a disponibilização total de vagas de qualquer curso de segundo ciclo da UFSB poderá ocorrer somente 128 

via Sisu. Solicitou que as sugestões apontadas neste parecer sejam contempladas para a proposta de 129 

gestão de vagas e ingresso no curso de medicina. O professor William Freitas expôs situações, 130 

problemas e dificuldades pelos quais passa o curso de BI saúde e o curso de Medicina da UFSB. A 131 

Reitora Joana Guimarães afirmou que BI não é apenas uma forma de ingresso. Ressaltou que é 132 

necessária uma discussão a respeito do estatuto para adequação de vários encaminhamentos, o que 133 

deverá ser feito em breve, como anunciado anteriormente. Afirmou que a entrada direta passará por 134 

análise de forma mais ampla para todos os cursos. A professora Ita de Oliveira afirmou que defende os 135 

Bacharelados e não vê problema na entrada de alunos por meio do bacharelado interdisciplinar. 136 

Questionou quais as alternativas para a manutenção de BI e sugeriu que se discuta primeiro o futuro 137 

dos bacharelados e o futuro dos docentes. O discente Elves Meira afirmou que essa proposta foi 138 

apresentada aos estudantes dos três campi e foi aprovada por esses estudantes no congresso 139 

discente. Afirmou que a proposta trata exclusivamente da questão de migração do BI saúde para o 140 

curso de Medicina, e da mudança para entrada direta em Medicina. Ressaltou que a proposta não 141 

muda as regras no meio do caminho, e mantém as resoluções já existentes. Explicita, ainda, que não 142 

haverá nota de corte, e será levado em conta o índice de afinidade. Do montante de 220 que se propôs, 143 

afirmou que se desconte as vagas dos processos judiciais. O professor Alemar Rena afirmou que a 144 

proposta faz uma série de posições a respeito de tomadas de decisões do Consuni, que ainda não 145 

foram tomadas. Afirmou que tem dúvidas se este documento deveria ter vindo para o conselho da forma 146 

como está, pois o documento apresenta problemas que deveriam ser resolvidos antes dessa discussão. 147 

Afirmou que a questão da entrada direta deve ser resolvida antes de se tomar decisões a respeito da 148 

alocação de vagas. A professora Janaina Losada afirmou que não tem como vencer todas essas 149 

questões, mas que é necessário dar um posicionamento para os estudantes em relação a questão das 150 

vagas da Universidade no campo da Saúde e da gestão das vagas nas próximas entradas. Ressaltou 151 

que é preciso criar padrões de acesso ao segundo ciclo para os estudantes. A discente Lia Martins 152 

afirmou que essa discussão tem uma memória traumática para os estudantes, para os professores, 153 

para Universidade de uma forma geral.  Afirmou que a discussão da forma de ingresso é uma outra 154 

pauta, o que vai acontecer com BI saúde é uma outra pauta.  Ressaltou que se quiser garantir alguma 155 

territorialização na universidade, no ingresso de pessoas, será necessário discutir formas alternativas 156 

para esse ingresso. Afirmou que não há sentido em prorrogar a proposta. O professor Sandro Ferreira 157 

afirmou que a oferta dessas 160 vagas ao longo de 2022 ou 2023 vai tentar corrigir parte desse 158 

problema que atinge grande parte dos alunos e, quando houver a redução da carga horaria, haverá a 159 

correção de alguns problemas. O professor Marcos Bernardes questionou para quando se está 160 

pensando na implementação dessa decisão. Afirmou que deve-se analisar as implicações antes de 161 

tomar qualquer decisão. Questionou qual é a data de envio de um edital que preveja essas vagas. 162 

Afirmou que a proposta do jeito que está gera diversas implicações e diversas interpretações. Afirmou 163 

que deve-se zerar o passivo de estudantes já na casa. O professor João Batista questionou se o curso 164 

de Medicina terá entrada direta pelo Sisu, e se os outros cursos serão da mesma forma. O professor 165 

Willian Freitas afirmou que o BI saúde, tal como se configura hoje, perdeu sua essência anteriormente 166 
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prevista. A discente Lia Valente solicitou que todos os centros de formação e unidades acadêmicas 167 

encaminhassem a discussão completa de todos os termos que estão no processo. A Reitora Joana 168 

Guimarães fez o encaminhamento para que se votasse o parecer do Relator, que prevê mais discussão 169 

sobre o tema. Encaminhou-se para votação. Aprovado o parecer do relator com 15 votos favoráveis, 4 170 

votos contrários, e 1 abstenção. Ponto reencaminhado para uma próxima reunião, com previsão para 171 

ocorrer em 15 dias, e que tratará da entrada direta em Medicina ou entrada via BI saúde. A Reitora, 172 

Joana Angélica Guimarães da Luz, agradeceu a participação de todos(as) e declarou encerrada a 173 

reunião. Eu, Innas Silva Papalardo, Assistente em Administração e Secretária dos Conselhos, lavrei a 174 

presente ATA que, depois de lida e aprovada, será por todos assinada, ressaltando que todo o conteúdo 175 

debatido, assim também como as referidas planilhas, possui registro em meio eletrônico, disponível 176 

conforme a Lei de Acesso à Informação (Lei 12.527, de 18 de novembro de 2011). Itabuna – BA, 06 de 177 

maio de 2020. 178 
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